



►Gente inspeccionando el terreno luego del ataque israelí en Masyaf, Siria.

Ataque israelí en Siria mata a 25 personas mientras Netanyahu alistaría “gran campaña” en Líbano

El gobierno israelí aumenta la presión contra sus vecinos en el norte, y se plantea ofensivas más profundas contra Hezbolá en Líbano.

Bastián Díaz

Durante la noche del domingo, 25 personas murieron en el contexto de ataques aéreos israelíes en el centro de Siria, según reporta la agencia de noticias estatal Sana. Aún sin ser la primera vez que Israel lanza misiles contra Damasco, este es uno de los mayores golpes en territorio sirio desde que empezara la guerra contra Hamas, el 7 de octubre de 2023.

Desde el Ministerio de Salud sirio hablan de cerca de 36 heridos cerca de Masyaf, una ciudad en la provincia de Hama. Según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos, con base en Reino Unido y citado por la BBC, 25 personas murieron y cinco objetivos fue-

ron golpeados por el Ejército israelí: entre ellos, un centro de investigación científica al que, desde Occidente, se le ha acusado de estar relacionado con la producción de armas químicas.

La Cancillería siria condenó el ataque, acusando la “agresión evidente” por parte de Israel, mientras que el Ministerio de Relaciones Exteriores iraní habló de un “ataque criminal”. Aunque desde el gobierno del primer ministro israelí Benjamin Netanyahu no han comentado estos ataques, en ocasiones anteriores sí se ha reconocido el haber llevado a cabo operativos en los últimos años contra objetivos en Siria.

Desde el inicio de la guerra en Gaza, en octubre 2023, las incursiones de aviones israelíes en territorio sirio se han repetido con mayor frecuencia. Esto, también como respuesta a los ataques que ha sufrido el norte de Israel por parte de Hezbolá y otros grupos, tanto en Líbano como Siria.

Uno de los objetivos de Israel en su ataque contra Siria, el Centro de Estudios e Investigación Científica, cerca de Masyaf, ha sido relacionado con la producción de armas químicas por parte de agencias de inteligencia occidentales. El gobierno sirio ha negado estas acusaciones, mientras que Israel lleva tiempo golpeando este recinto: en septiembre de 2017, el lugar fue atacado un día después de que investigadores de la ONU concluyeran que la Fuerza Aérea Siria había lanzado una bomba con gas sarín en una

ciudad ocupada por rebeldes. De acuerdo con el Observatorio Sirio de Derechos Humanos, hasta el momento Israel ha atacado en 64 ocasiones a Siria desde que empezó el año, tanto con bombardeos aéreos como de artillería. Esto, con la consecuente destrucción de cerca de 140 objetivos, incluyendo depósitos de armas, vehículos y cuarteles generales de milicias apoyadas por Irán. Los ataques también involucraron a las defensas aéreas del Ejército sirio y algunas fuerzas sirias. Una fuente militar del país confirmó el ataque del domingo por la noche a la agencia de noticias Sana. “Alrededor de las 23:20 de la tarde del domingo, el enemigo israelí lanzó una agresión aérea desde el noroeste de Líbano, apuntando a varios sitios militares en la región central”, dijo la fuente. “Nuestros sistemas de defensa aérea hicieron frente a los misiles de la agresión y derribaron algunos de ellos”, añadió, sin dar más detalles. Los medios estatales de Siria también informaron que los ataques provocaron dos incendios, que los bomberos estaban trabajando para extinguir. Entre las reacciones a estos ataques, el grupo islamista Hamas acusó la “flagrante violación” de la soberanía siria. “Se trata de una flagrante violación de la soberanía siria y del Derecho Internacional, así como una continuación de la arrogancia practicada por el gobierno de ocupación sionista contra los países de la región”, denunció en un comunicado la organización. Por su parte, el portavoz del gobierno de Irán, Nasser Kanaani, indicó en una conferencia de prensa que su país condena “enérgicamente este ataque criminal del régimen sionista en suelo sirio”, además de pedir a los aliados de Israel “que dejen de apoyarlo y armarlo”. En tanto, Israel estudia junto a Estados Unidos opciones para atacar a Hezbolá en Líbano. Este lunes, las Fuerzas de Defensa de Israel presentaron un documento llamado “Planes operativos de las FDI en Líbano”. Para eso, el jefe del Estado Mayor del Ejército de Israel, Herzl Halevi, se reunió con el comandante del Mando Central de Estados Unidos (Centcom), Michael “Eric” Kurilla, con el fin de discutir el repunte en los ataques que Hezbolá ha hecho este último mes. En esa misma dirección, aunque desde fuera del gobierno, el exministro de Defensa Benny Gantz aseguró que su país debería comenzar “una guerra total” contra Hezbolá. “Ha llegado la hora del norte, y de hecho ya llegamos tarde”, aseguró Gantz en un foro en Estados Unidos, agregando que su país “es capaz de atacar el Estado de Líbano si es necesario”. En un análisis escrito por el periodista Ron Ben-Yishai, en el medio israelí Ynet News, aseguró que “los ataques aéreos en Siria y Líbano el domingo por la noche, que se atribuyen a la Fuerza Aérea israelí, están probablemente relacionados con los preparativos de las FDI para la posibilidad de una gran campaña en Líbano”. ●

ciudad ocupada por rebeldes.

De acuerdo con el Observatorio Sirio de Derechos Humanos, hasta el momento Israel ha atacado en 64 ocasiones a Siria desde que empezó el año, tanto con bombardeos aéreos como de artillería. Esto, con la consecuente destrucción de cerca de 140 objetivos, incluyendo depósitos de armas, vehículos y cuarteles generales de milicias apoyadas por Irán.

Los ataques también involucraron a las defensas aéreas del Ejército sirio y algunas fuerzas sirias. Una fuente militar del país confirmó el ataque del domingo por la noche a la agencia de noticias Sana. “Alrededor de las 23:20 de la tarde del domingo, el enemigo israelí lanzó una agresión aérea desde el noroeste de Líbano, apuntando a varios sitios militares en la región central”, dijo la fuente.

“Nuestros sistemas de defensa aérea hicieron frente a los misiles de la agresión y derribaron algunos de ellos”, añadió, sin dar más detalles. Los medios estatales de Siria también informaron que los ataques provocaron dos incendios, que los bomberos estaban trabajando para extinguir.

Entre las reacciones a estos ataques, el grupo islamista Hamas acusó la “flagrante violación” de la soberanía siria. “Se trata de una flagrante violación de la soberanía siria y del Derecho Internacional, así como una continuación de la arrogancia practicada por el gobierno de ocupación sionista contra los países de la región”, denunció en un comunicado la organización.

Por su parte, el portavoz del gobierno de Irán, Nasser Kanaani, indicó en una conferencia de prensa que su país condena “enérgicamente este ataque criminal del régimen sionista en suelo sirio”, además de pedir a los aliados de Israel “que dejen de apoyarlo y armarlo”.

En tanto, Israel estudia junto a Estados Unidos opciones para atacar a Hezbolá en Líbano. Este lunes, las Fuerzas de Defensa de Israel presentaron un documento llamado “Planes operativos de las FDI en Líbano”. Para eso, el jefe del Estado Mayor del Ejército de Israel, Herzl Halevi, se reunió con el comandante del Mando Central de Estados Unidos (Centcom), Michael “Eric” Kurilla, con el fin de discutir el repunte en los ataques que Hezbolá ha hecho este último mes.

En esa misma dirección, aunque desde fuera del gobierno, el exministro de Defensa Benny Gantz aseguró que su país debería comenzar “una guerra total” contra Hezbolá. “Ha llegado la hora del norte, y de hecho ya llegamos tarde”, aseguró Gantz en un foro en Estados Unidos, agregando que su país “es capaz de atacar el Estado de Líbano si es necesario”.

En un análisis escrito por el periodista Ron Ben-Yishai, en el medio israelí Ynet News, aseguró que “los ataques aéreos en Siria y Líbano el domingo por la noche, que se atribuyen a la Fuerza Aérea israelí, están probablemente relacionados con los preparativos de las FDI para la posibilidad de una gran campaña en Líbano”. ●